

CALENDRIER DES FETES

3 et 4 décembre 1999 : Téléthon

5 décembre 1999 : Le Club de Gym organise une marche, rendez-vous devant la Salle Polyvalente à 9 h 30.

12 décembre 1999, les Sapeurs Pompiers fêtent leur Sainte-Barbe.

18 décembre 1999 : l'Association des Parents d'Elèves invite le Père Noël pour une distribution de jouets aux enfants des écoles.

19 décembre 1999 : Concert par l'Ecole de Musique du Littoral.

1^{er} janvier 2000 : Feu d'artifice à 18 h suivi d'un vin d'honneur

RAPPEL

Les Aînés se réunissent tous les jeudis après-midi de 14 h 30 à 17 h 30, salle de la Mairie pour jouer aux cartes ou aux dominos.
N'hésitez pas à venir les rejoindre.

Des dégradations ont eu lieu au Cimetière dans la soirée du 13 au 14 novembre, nous espérons vivement que cela ne se reproduise plus.

CALENDRIER DU FOOT

Le 5 décembre 1999 :

Equipe A reçoit Le Crotoy
Equipe B se déplace à Valines
Equipe 17 ans se déplace à Ailly S/Se



Le 12 décembre 1999 :

Equipe A se déplace à Blangy
Equipe B reçoit Quesnoy
Equipe 17 ans reçoit Gamaches

Programme du Téléthon 99

Vendredi 3 décembre 99 :

Concert de l'Harmonie à 20 h 30 à la Salle Charles Lecat,

Vente de boissons et de pâtisseries par le Comité des Fêtes.

Urne à disposition pour les dons.

Samedi 4 décembre 99 :

Les Sapeurs Pompiers organisent un lavage de voitures derrière la Mairie de 9 h à 17 h.

Les Ecoles, le Centre Aéré et l'Association des Parents d'Elèves organisent un lâché de ballons à partir de 11 h sur le parking de la Mairie.

Vente de cartes de vœux par des enfants et Stéphanie à partir de 14 h à la Salle de la Mairie.

Une urne à disposition dans la Mairie.

Nous vous souhaitons à tous, grands et petits de très bonnes fêtes de Noël

ONIVAL

WOIGNARUE

Bulletin d'Informations

HAUTEBUT

Mois de Novembre 1999

N°3

EDITORIAL

Le bulletin qui est ouvert aux associations nous permet ce mois-ci de vous relater avec grand plaisir et fierté, les exploits de l'équipe de foot 17 ans. Ils ont, par leur titre de Champion de la Somme de 1^{ère} Division, élevé notre petite commune à la hauteur des « Grands ».

Nous allons également aborder dans ce 3^e numéro les Eaux pluviales, question qui a fait beaucoup couler d'encre à une époque.

Le Conseil Municipal

CLUB OMNISPORTS DE WOIGNARUE

(section Football)

Un premier volet concernant la vie de notre Club de Football local commençant par l'équipe de 17 ans qui évolue en Excellence.

Fierté de notre club, puisque depuis sa création en 1991 ces jeunes ont progressé d'année en année avec un sérieux et une tenue exemplaire. Récompenses de ces efforts :

1 titre de Champion de leur groupe de 1^{ère} division en 15 ans pour la saison 1997/98

1 titre de Champion de la Somme de 1^{ère} division en 17 ans pour la saison 1998/99 qui leur a valu d'être mis à l'honneur à Amiens devant les principaux dirigeants de la Ligue de Picardie et surtout en la présence exceptionnelle de Mr Claude Simonet Président de la Fédération Française de Football.

Actuellement cette équipe se situe à la 3^{ème} place du championnat.

Belle réussite également en Coupe puisqu'à ce jour cette équipe est toujours en Coupe de Picardie après avoir gagné contre des équipes comme le JS Cambron, l'US Corbie ou Gamaches. Ces efforts ont été récompensés dernièrement par la remise d'un survêtement gracieusement offert par la Municipalité et sponsorisé par la Société Abeille Assurances de EU.

Un grand bravo encore à ces jeunes et surtout n'hésitez pas à venir les encourager le Dimanche matin à partir de 10 heures !

En haut de gauche à droite :
Caron J-Y (Dirigeant), Danne Jérôme, Amourette Michaël, Sévelin Antoine, Dourlens Sylvain, Colignon Cédric, Pruvot Guillaume, Boutleux Bruno, Lesoeur J-C (Dirigeant)

En bas de gauche à droite :
Leclercq Romain, Barbier Thierry, Ancelin Laurent, Gosset Joaquim, Martin Loïc, Delgove Sébastien, Lejeune Philippe (Président)



L'EAU PLUVIALE à WOIGNARUE

Extrait de Regards sur le passé d'un village picard : Woignarue en Vimeu d'après Charles Lecat :
« Woignarue est d'abord un « village-rue », c'est à dire bâti de part et d'autre d'une seule voie, laquelle en ces temps reculés n'était qu'un sentier devenant ruisseau aux moindres pluies. »
Encore, aujourd'hui, les eaux pluviales empruntent toujours cette déclivité pour gagner la mer vers Hautebut.

Il y a un an, au cours de l'automne/hiver 1998/1999, nous avons subi une pluviométrie exceptionnelle.
La commune a subi un ruissellement d'eaux pluviales chargées en limon, en provenance de la route de Friaucourt.

Quelques riverains habitant la rue du Haut se sont plaints du ruissellement et du salissement provoqué par les limons. Une pétition a circulé dans le village, signée par ces mêmes personnes.

Le Conseil Municipal s'est inquiété de la situation et a contacté la SOMEA – Association Somme Espace et Agronomie du Conseil Général de la Somme et de la Chambre d'Agriculture de la Somme, en vue d'obtenir une étude et des conseils sur les remèdes à apporter.

Nous allons vous relater une partie du rapport de visite.

Origine du phénomène :

- les pluies : de septembre à décembre 98, il est tombé 80 % de la pluviométrie moyenne annuelle de ces secteurs.
- les surfaces émettrices de ruissellement :
 - la route de Friaucourt (1500 m de route imperméable)
- les parcelles de culture : la surface en cause susceptible de déverser son ruissellement sur la voie est d'environ 4 ha (assez faible). Le ruissellement a été aggravé par un chantier de récolte de carottes. Il est à noter que le sol est naturellement sensible à la battance et à l'érosion, en raison de sa faible teneur en argile (10-12 %).

Toutes ces causes ont favorisé un accroissement du volume d'eaux pluviales dans le village. Il faut toutefois relativiser ce phénomène qui, s'il peut être source de nuisances pour les riverains, ne représente pas des volumes considérables à gérer.



A l'examen de la situation, il apparaît que des solutions méritent d'être recherchées sur trois secteurs de la commune :

- la route de Friaucourt
- les parcelles cultivées
- la commune de Woignarue elle-même.

1) route de Friaucourt :

Il n'existe pas d'aménagements hydrauliques pour freiner ou infiltrer cette eau. Il serait judicieux d'en prévoir ; Ce peut être des saignées sur le côté ou des fossés en escalier quand la configuration de la route s'y prête. Un problème subsistera : une fois remplis si les fossés ne sont pas creusés dans la craie, leur efficacité est amoindrie notamment en hiver.

2) les parcelles cultivées :

Les parcelles agricoles en cause aboutissent sur la route. Le sol est sensible à la battance, en raison de sa texture limoneuse pauvre en argile. On ne peut éliminer totalement ce défaut. Toutefois, il conviendrait de rechercher au maximum un travail grossier au sol, laissant des mottes en surface afin de retarder le plus possible ce phénomène. La parcelle la plus proche du village ne devrait pas être trop travaillée en hiver, car les risques de départ du sol y sont plus importants en raison de la pente. Le bas de cette parcelle mériterait d'être enherbé de façon permanente (exemple : jachère). Enfin, il est recommandé aux agriculteurs exploitant les cinq ou six parcelles donnant sur la voie, de se concerter au moment de décider de leurs assolements afin d'alterner les cultures d'hiver et de printemps en vue de limiter les risques de ruissellement sur une trop grande surface nue, de protéger le sol en hiver et de favoriser le maintien d'une bonne structure.

3) le village :

La commune ne possède pas de réseau pluvial adapté aux écoulements, rue de Friaucourt. L'aval de cette rue, qui donne directement sur la D463, ne permet pas non plus d'absorber ce ruissellement. La départementale elle-même ne dispose pas d'aménagements prévus à cet effet.



Ce qui a été fait :

A l'issue de ce rapport les agriculteurs ont été informés et sensibilisés.
Cette année, beaucoup de ces parcelles ont un couvert végétal. Il est certain que par gros orage et tant que le couvert n'est pas bien implanté, on ne pourra éviter le ruissellement.

Une étude auprès de la DDE a été demandée sur la possibilité de réaliser des retenues d'eau sur la route de Friaucourt. Malheureusement, le Conseil Municipal est toujours confronté au même problème : le coût des travaux qui se chiffre par milliers voir millions, dizaines de millions de francs...

Les Maires qui m'ont précédé étaient aussi confrontés à ces problèmes, souvenez-vous de la cavée d'Hautebut, il a fallu des années pour la réhabiliter. L'aménagement de la cavée a permis un écoulement plus rapide de l'eau mais le problème se pose aux premières habitations d'Hautebut ou l'eau n'est pas absorbée assez vite par les bouches d'égouts mises en place avec les travaux du giratoire. La DDE s'est engagée à remédier à ce problème en posant un tuyau jusqu'à la première habitation.

De part ma profession et mes responsabilités communales, je suis très sensible à tous ces phénomènes de nuisances et de pollutions. J'ai assisté dernièrement à une réunion qui rassemblait des intervenants de tous horizons pour débattre de l'environnement. Ce type de réunion montre bien que l'environnement n'est ni une question de politique, ni une question de commerce, ni une question de personne, c'est un enjeu important pour tous.

Soyons tous unis pour préserver cet environnement et travaillons ensemble pour que nos enfants et petits enfants connaissent le bonheur de vivre dans notre belle campagne.

Des intervenants de tous horizons pour débattre de l'environnement

Claude DEVILLERS.



Le Mouvement National de Lutte pour l'Environnement, la Chambre Syndicale des Industries de Métallurgie du Vimeu, l'ADEME, la Chambre d'Agriculture, du tourisme, la DIREN et la fédération Départementale des Chasseurs se sont assis autour de la même table.

A l'occasion des fêtes de Noël, les petits cuisiniers de la classe maternelle de Woignarue confectionnent des « roses des sables ».

Les sachets sont vendus à tous, au prix de 10 F.

Les bénéfices de cette vente sont destinés à la Coopérative Scolaire.

Laissez vous tenter par la gourmandise et téléphonez au 03.22.30.51.98 afin de passer votre commande au plus vite.

En vous remerciant par avance.

Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d'année.

Sandra et les enfants

